

## ASSEMBLEE GENERALE DE LA SOCIETE VAUDOISE DE THEOLOGIE

Jeu 20 février 2014, à 11h15, salle de paroisse de Saint-Laurent.

### Ordre du jour :

- Accueil, rappel statutaire
- PV de la dernière assemblée
- Rapport d'activités
- Comptes 2013
- Elections du comité et du président
- Projets du Comité et propositions de l'Assemblée
- Divers

Le Comité est actuellement composé de : Mario Poloni, président, Frédéric Amsler, délégué de la Faculté de théologie et de sciences des religions, René Blanchet, Jean-Marie Brandt, secrétaire, Simon Buttica, Florence Clerc Aegerter, Sophie Wahli-Raccaud.

La SVTH a été fondée par des pasteurs en 1875. Elle est œcuménique depuis 1976.

Notre page Web : vous pouvez la consulter pour être informé de nos travaux sur le site [www.pasteursetdiacres.ch/vaud](http://www.pasteursetdiacres.ch/vaud)



### RENSEIGNEMENTS

Le séminaire est ouvert à toute personne intéressée

Non-membres de la SVTH : Fr. 10.- (Etudiants : Fr. 5.-) par rencontre.

Le séminaire est gratuit pour les membres cotisants (Cotisation annuelle : Fr. 25.-). On peut adhérer à la Société en s'annonçant au président.

### Lieu des rencontres :

La conférence se tiendra dans la salle Notre-Dame, derrière l'église du Valentin, accès par la rue du Pré-du-Marché.

Les 3 rencontres du séminaire auront lieu à la salle paroissiale de Saint-Laurent, dont l'accès est situé au haut de la rue du même nom, sous l'église.

<http://saintlaurenteglise.eerv.ch/plan-daccs-2/>

### Contact :

Mario Poloni, président, tél. 021 613 23 93.  
[mario.poloni@cath-vaud.ch](mailto:mario.poloni@cath-vaud.ch)

# CONFERENCE et SEMINAIRE 2014



SOCIÉTÉ VAUDOISE  
DE THÉOLOGIE

ACCOMPAGNEMENT

## LES ECRITURES dans l'Eglise

FORMATION

CATÉCHESE

### CONFERENCE

Mercredi 5 février 2014, à 20h15,  
à la salle Notre-Dame, église du Valentin,  
Lausanne

### SEMINAIRE

Jeudis 6 février, 20 février et 6 mars,  
de 9h à 11h30, salle de paroisse Saint-Laurent,  
Place St-Laurent, Lausanne

## LES ECRITURES DANS L'EGLISE

Selon la presse, une nouvelle traduction de la Bible pour les jeunes remporte, en France, un gros succès. Oui, mais pour quelle lecture ? L'affaiblissement de nos Eglises traditionnelles, la sécularisation de la société et la confusion culturelle donnent champ libre aux types d'interprétation extrêmes, littéraliste, pentecôtiste, ou purement subjective. Il ne s'agit pas d'interrompre le « conflit des des interprétations », mais de proposer des lectures qui soient à la hauteur de l'Ecriture et des exigences de notre culture. L'exégèse biblique n'est « *ni réductible à une explication historique uniquement attentive au passé des textes, ni à une interprétation théologique installée dans une immobilité intemporelle, ni à une relecture « culturelle » indifférente à l'audition de la Parole de Dieu, ni à une exploitation « pastorale » enfermée dans une actualisation à courte vue* », écrivait le bibliste Pierre Grelot. Si nous voulons respecter l'Ecriture comme chemin de vérité et promouvoir une lecture à la fois critique et créative, il est indispensable que nous reprenions la réflexion herméneutique, au niveau théorique comme au niveau pratique.

Pour son séminaire de 2014, la Société vaudoise de théologie, loin de vouloir en rester au plan théorique, a choisi d'orienter la réflexion sur l'Ecriture en vue de son application aux domaines de la formation pastorale, de l'accompagnement spirituel et de la catéchèse. Elle a donc fait appel au professeur Marc Boss, systématicien de Montpellier et à Shafique Keshafjee, prof. hon. de sciences des religions, pour débattre de la formation herméneutique utile aux étudiants en théologie, à José Mittaz, prêtre à l'Hospice du Grand-St-Bernard, à propos du rôle de la Bible dans le dialogue d'accompagnement, à Claude Lagarde, auteur de la méthode symbolique qui porte souvent son nom. Pasteurs, diacres et laïcs engagés dans la transmission de l'Evangile sont évidemment concernés au premier chef, de même que toute personne intéressée.

La question herméneutique nous a paru suffisamment sensible pour envisager, avec le prof. Marc Boss, une conférence tout public, qui marquera l'ouverture de notre séminaire.

### CONFERENCE :

#### *Bible et société:*

#### **QUELLE LECTURE POUR NOTRE TEMPS?**

par **Marc Boss**, Maître de conférences en théologie systématique et en philosophie à l'Institut Protestant de théologie de Montpellier.

Mercredi 5 février 2014, à 20h15,  
à la salle Notre-Dame, église du Valentin, Lausanne

Entrée libre

## QUELLE HERMENEUTIQUE ENSEIGNER AUX MINISTRES D'AUJOURD'HUI ?

Jeudi 6 février 2014, de 9h à 11h30, salle de paroisse de Saint-Laurent.  
Avec **Marc Boss**, Maître de conférences en théol syst. et en philosophie à l'IPT de Montpellier, et **Shafique Keshavjee**, prof. hon. d'hist. des religions, UNIGE.

L'enseignement de la théologie à l'Université paraît souffrir de la spécialisation de ses disciplines et les défenseurs de la Parole prophétique lui reprochent de ne pas mener à bout ce que la tâche théologique implique. Inversement, les milieux académiques reprochent à leurs adversaires de pas être suffisamment conscients de ce qu'impliquent l'appartenance de la théologie aux sciences humaines et l'exigence de scientificité, base indispensable d'une bonne apologétique. Nos invités débattront notamment de l'opportunité de mettre en compétition une Haute école de théologie avec la Faculté.



## LA BIBLE DANS LA PASTORALE D'ACCOMPAGNEMENT

Jeudi 20 février 2014, de 9h à 11h15, salle de paroisse de Saint-Laurent.  
Avec **José Mittaz**, prêtre de l'Hospice du Grand-St-Bernard.

Ce qui était évident, il y a quelques décades, est devenu problématique aujourd'hui : faire référence directe à la Bible lors d'un entretien pastoral. Et pourtant, ce témoin historique de la Parole vivante de Dieu doit être présent, de quelque manière, lors d'un accompagnement, pour donner de la profondeur aux paroles échangées et suppléer à leur caractère subjectif. José Mittaz anime des week-ends bibliques et a une grande pratique de l'accompagnement spirituel.

A l'issue de ce séminaire aura lieu l'Assemblée générale de la Société vaudoise de théologie, voir l'ordre du jour en dernière page.



## LA METHODE SYMBOLIQUE EN CATECHESE

Jeudi 6 mars 2014, de 9h à 11h30, salle de paroisse de Saint-Laurent.  
Avec **Claude Lagarde**, prof. hon. théol pratique, Paris.

Bien connue dans le monde catholique, la "méthode symbolique", mise au point par Claude Lagarde, est peu connue dans le protestantisme romand. C'est un privilège de pouvoir y être initié par son auteur, qui l'a enseignée et perfectionnée pendant de longues années. Cette méthode pédagogique est basée sur une herméneutique spirituelle. Après une introduction théorique, notre invité proposera des ateliers qui permettront aux participants de mettre en application ses principes.